



BULLETIN MUNICIPAL

2017 - 3

Le Fousseret en action

www.villelefousseret.fr



Accueil

Mairie

du lundi au vendredi
8 h 30 - 12 h30 et 14 h - 18 h
tél.: 05 61 98 50 10
maire.le_fousseret@orange-business.fr
accueil.mairie.le_fousseret@orange-business.fr

Médiathèque

du mardi au samedi
tél : 09.64.11.77.71
www.mediatheque-lefousseret.net

Aide administrative

prendre RDV au 06.89.96.54.52
mail : marynat@ifousseret.com
gratuit et confidentiel
association lfousseret

Bulletin

responsable de la publication:
Pierre Lagarrigue
réalisation: Yves Charlot
ivimages@orange.fr

Permanences

Maire : Pierre LAGARRIGUE

le mercredi 10 h - 12 h
sur rendez-vous

Adjoints :

- Philippe FAUR
- France AMIEL
- Nicole DUTREICH

sur rendez-vous

Conseillers Départementaux :

- Mme DUARTE Sandrine et
 - Mr SANS Christian
- les premiers mercredis du mois
de 09h30 à 11h30

Mesdames, Messieurs, chers concitoyens,

A l'approche de la fin d'année, il est de tradition de jeter un petit coup d'œil en arrière et de tirer un premier bilan de 2017. Que retiendrons-nous de cette année ?

Arrivés à mi-mandat, nous avons pu mener à bien la deuxième tranche des travaux à l'école élémentaire, la première était une rénovation énergétique passive (isolation, menuiseries), la seconde a vu l'installation d'une chaudière à granulés de bois, de nombreux travaux pour assurer la sécurité et le confort des usagers et l'accessibilité pour les personnes handicapées et un agrandissement des locaux à l'usage du centre de loisirs. L'ensemble a atteint un coût total de 500 000 € HT pour une part communale de 180 000 €, le reste étant couvert par les subventions de l'Etat, de la Région et du Département. Ces investissements étaient indispensables pour mettre aux normes ce bâtiment qui date des années 70. De plus, il faut se réjouir de la participation d'entreprises locales à ces travaux.

Cette année a vu aussi la réussite couronner les efforts de plusieurs associations sportives : le rugby (UCF XV) avec le titre de champion de France pour les juniors Philippeau, le cyclisme (ACF) avec un nouveau titre de champion de France pour Daniel MIQUEL et le basket (BCF) avec la labellisation par la FFB de l'école du club à l'instar de celle du rugby l'année dernière. Je veux exprimer ici les félicitations de tous, aux bénévoles de tout rang qui permettent ces performances, et aux sportifs qui les accomplissent. C'est une image positive de notre village qu'ils portent ainsi et, en cela, ils méritent notre reconnaissance.

Hélas, d'une image positive à une image négative, il n'y a qu'un pas et il a été franchi à plusieurs reprises cette année. Je pourrais parler des cambriolages mais c'est déjà devenu une habitude ; il faut que chacun s'en protège le mieux qu'il peut. Non, cette image négative, elle est portée par l'accès de violence dont la place du Paty a été le théâtre lors de la soirée Halloween mais, me direz-vous, elle n'était pas le fait des jeunes de chez nous. Elle est aussi portée par les actes de vandalisme dont sont victimes les installations sportives et là, ce sont bien des jeunes, des très jeunes de chez nous. Et finalement, on retrouve cette image négative dans les colonnes de La Dépêche comme ce fut le cas naguère. J'ai proposé au Conseil Municipal de poser quelques caméras de surveillance afin d'identifier ceux qui insultent ainsi notre vivre ensemble, ce sera chose faite en 2018, et j'exhorte ceux qui ont la responsabilité de ces jeunes à réagir et à assumer leur rôle d'éducateurs plutôt que de les encourager par leur silence.

Cette année 2017, ce fut aussi la disparition de nombre de nos aînés. La loi des séries a endeuillé de nombreuses familles du village. Au nom de tous, je veux apporter ici le témoignage de notre sympathie fraternelle. Parmi ceux qui nous ont quittés, nous aurons une pensée toute particulière pour Emma Roques dans un article de ce bulletin.

Pourtant, ce qui impactera le plus notre village, dans l'avenir, ce sera certainement, la création de la Communauté de Communes Cœur de Garonne, le 1er janvier 2017. Nous avons passé cette année à en construire la structure, en ratifiant les statuts qui regroupent toutes les compétences, en organisant les services et le personnel, enfin, en construisant les locaux indispensables à son fonctionnement. C'est ainsi que se construit la maison des services intercommunaux, à proximité du collège. Elle abritera les services d'aide à la population (Enfance/Jeunesse, etc) et le service Environnement (Ordures ménagères, Voirie, Grands Travaux, etc) qui sont basés au Fousseret. Cette communauté sera le ciment d'un territoire solidaire, attentif à ses habitants, jeunes ou moins jeunes, tourné vers un avenir économique raisonné et durable. C'est le vœu que je formule au bout de cette première année d'existence de la CCGG.

Au nom du Conseil Municipal et en mon nom propre, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d'année et, avec un peu d'avance, une bonne année 2018.

Pierre Lagarrigue



La vie municipale

EMMA ROQUES

En ce mois de novembre, nous avons accompagné Emma ROQUES à sa dernière demeure, elle nous avait quittés dans l'après-midi du jour de Toussaint après presque un siècle d'une existence qu'on peut qualifier d'exemplaire.

Emma était une belle personne, toujours attentive aux autres, bienveillante, portant un regard curieux sur tout et sans complaisance sur le monde qui l'entourait et son évolution. On ne peut pas parler d'elle sans évoquer son époux Camille, Camille dont elle a partagé les opinions et les idées philosophiques, Camille qu'elle a accompagné dans sa carrière professionnelle et politique, Camille qu'elle a encouragé quand il a entrepris de fonder le club de rugby, Camille, enfin, qu'elle a accompagné dans la maladie.



C'était une référence permanente dans les conversations que nous avons pu avoir et, je crois, dans ses pensées. Après son départ, elle ne s'est pas repliée sur elle-même, non, elle a continué à accompagner sa famille, ses neveux et ses petits-neveux de sa disponibilité affectueuse. En 2014, à 94 ans, elle m'a proposé, car c'est elle qui l'a proposé, elle m'a proposé d'inscrire son nom à côté des nôtres sur notre liste électorale. Fallait-il y voir un clin d'œil à son père, François Tapie qui fut maire du Fousseret il y a soixante-dix ans, était-ce pour se rapprocher encore de Camille qui exerça plusieurs mandats municipaux ? Je ne sais pas. Je préfère croire qu'elle voulait simplement montrer son attachement à son village et à ses habitants, un village qu'elle n'avait jamais vraiment quitté.

Au nom de tous, je veux présenter nos plus sincères condoléances à ses parents et amis. Côté Emma a été un bonheur pour tous et un modèle pour ceux qui l'ont bien connue. Adieu, Mme Roques adieu, Emma.

QUELQUES NOUVELLES DE LA SALLE DU PICON :

La salle du Picon a ouvert ses portes en septembre dernier avec une représentation théâtrale des Cultureles Commingeoises. Bien sûr ce n'est pas le Zénith de Toulouse mais, de l'avis des professionnels qui s'y sont produits jusqu'ici, elle offre par sa jauge (une petite centaine de places assises), ses installations et sa belle sonorité un écrin intimiste de très bonne qualité où il est agréable de travailler. Parmi les spectacles donnés au cours de ces trois mois, on notera « Les Musicales d'automne » (deux soirées de concerts - une centaine de personnes chaque soir) ; une soirée-débats organisée par le Conseil départemental 31 dans le cadre « des Chemins de la République » ; une résidence d'artistes fin novembre-début décembre.

Dans le cadre de Clarijazz a eu lieu l'enregistrement public du nouvel album de Swing Rencontre Trio qui a proposé, deux soirs de suite, un magnifique concert, faisant salle comble.

Par ailleurs, un week-end par mois, en partenariat avec Ciné fol 31, trois films récents sont proposés au public sur grand écran.

La programmation, choisie par le comité de pilotage de la salle, sélectionne pour chaque mois une projection grand public pour le samedi soir, une pour les enfants le dimanche après-midi et enfin un film classé « découverte » le dimanche à 18h. La municipalité qui gère la salle en direct a souhaité mettre le prix des places à la portée de tous (5,4 et 3 euros). Dans le courant de l'année des séances gratuites seront organisées dans l'après-midi pour les personnes âgées ou pour les enfants. La programmation de la salle est en cours d'élaboration mais nous pouvons déjà annoncer dans le cadre de « Jazz en Comminges » un concert Charles Trenet et une prestation du Conservatoire de Saint Gaudens au cours du printemps. Il y aura aussi un ensemble de manifestations dans le cadre de la journée de la femme et, probablement du cinéma en plein air cet été au jardin du Picon et bien d'autres spectacles, n'en doutez pas.



Swing Rencontre Trio

ESPACES VERTS : DES PROJETS EN PASSE D'ÊTRE RÉALISÉS

La placette derrière la grange Couget était un endroit laissé à l'abandon. Nous avons décidé de le restaurer et de l'aménager. Bientôt vous pourrez y voir des plantes grimper le long du mur de la vieille mairie, un massif de fleurs et un espace de repos comme nous l'avons fait au Paty. Dans le même temps, le revêtement des allées du Picon va être revu de façon à présenter une assise plus appropriée au déplacement des personnes à mobilité réduite, des fauteuils roulants mais aussi des poussettes.

Au jardin du Picon toujours, de nouveaux arbres vont être plantés en décembre pour remplacer ceux que nous avons dû abattre dernièrement. Au total, c'est une vingtaine d'arbres que nous aurons remplacés en suivant les conseils de l'Office national des Forêts venu faire un diagnostic de l'état sanitaire actuel de nos arbres.

Enfin, les travaux à l'école élémentaire étant en cours d'achèvement, nous allons aménager des massifs d'arbustes et de vivaces devant le bâtiment. Vous l'aurez compris, notre but est de rendre notre petite ville aussi attrayante que possible pour ses habitants mais aussi pour les touristes que nous comptons bien attirer dans le cadre de l'action de l'Office du Tourisme Intercommunautaire (OTI) qui vient d'être créé. Nous en reparlerons plus tard ainsi que des autres projets à l'étude.

Un point sur l'église : Depuis longtemps, les curés qui se sont succédé demandaient que l'éclairage soit amélioré dans l'église. C'est chose faite désormais grâce à la compétence de Joël Lalanne.



Infos et manifestations

RÉNOVATION ET MISE AUX NORMES DE L'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE :

En cette fin d'année 2017, la deuxième tranche des travaux de rénovation de l'école élémentaire et de l'ALAE vient de prendre fin. La façade de l'école accueille désormais de nouvelles extensions. Voici le détail de ces dernières :



- **Installation** d'un silo pour la nouvelle chaufferie bois : le chauffage au bois utilise une ressource locale, renouvelable et économique. Ces nombreux avantages ont permis d'obtenir des subventions de plusieurs organismes publics. Par ailleurs la chaudière, dotée de moyens de régulation, permettra de réaliser davantage d'économies encore. Il faut rappeler qu'à l'occasion de ces travaux, l'isolation des combles a été renforcée afin d'améliorer encore l'inertie thermique du bâtiment et plusieurs réseaux de VMC ont été déployés dans les différentes parties du bâtiment afin d'assainir l'air intérieur.
- **Création** d'un local pour les poubelles, de sanitaires ainsi que d'une salle de préparation froide. Ces « boîtes » ont été demandées par les services d'hygiène afin de mettre aux normes les cuisines. Les personnels peuvent ainsi travailler dans des locaux aux normes, fonctionnels et esthétiques.
- **Edification** d'un bureau pour la direction de l'ALAE, aménagement d'un porche et d'un espace

d'accueil agrandi afin de faciliter l'accès de chacun à ces locaux et de disposer d'espaces pratiques et aux normes. Ces travaux de mises aux normes des locaux d'accueil des enfants sont financés pour une large partie par la CAF. - **Rénovation** des cheminements et de l'accessibilité aux différentes zones et classes de l'école. Ces travaux permettent de respecter les préconisations en matière d'accessibilité.

PROJETS

RÉNOVATION DE LA MAIRIE :

Dans le cadre des mises aux normes exigées par les lois et les innovations techniques, et après avoir obtenu les subventions nécessaires, le conseil municipal a décidé de lancer le projet de rénovation de la mairie. L'objectif est de réaliser une rénovation énergétique performante et de mettre aux normes l'accessibilité au profit de tous, handicapés ou administrés dans leur diversité. Une rampe pour personnes à mobilité réduite permettra par exemple d'accéder à la mairie depuis la place des jardiniers. Quelques aménagements internes seront réalisés pour améliorer l'accueil des administrés ou la confidentialité des échanges. Les travaux se dérouleront du mois de mars à septembre 2018. L'accueil des administrés à la mairie sera maintenu tout au long des opérations. Seuls les mariages et les séances du conseil municipal seront déplacés.



TRAVAUX D'URBANISATION AU PATY :

Dans le cadre des Amendes de Police 2017, la commune du Fousseret vient de recevoir une aide du Conseil départemental pour la réalisation d'aménagements de sécurité sur la route départementale 6g à hauteur de la place du Paty.

Les travaux sont les suivants :

- Installation d'un plateau surélevé, sur la RD 6g, au niveau du marché couvert, destiné à ralentir les véhicules sur une portion de ligne droite propice à la prise de vitesse.
- Aménagement d'un accès central sur la place du Paty entre la clinique vétérinaire et le marché couvert permettant l'entrée et la sortie des véhicules.
- Fermeture de l'accès sud de la place, coté local pétanque, pour éviter les accidents.
- Dans le même temps, marquage au sol d'un passage piéton en bord de départementale pour sécuriser l'accès à la pétanque.

Ces travaux sont prévus à l'été 2018. Un dispositif sera mis en place durant les travaux afin de permettre la circulation sur cet axe majeur du village.

ASSOCIATION DES CYCLISTES FOUSSÉROIS :

Devant une très nombreuse assistance s'est déroulée l'assemblée générale de l'association des cyclistes fousserétois (ACF) à la salle de l'ancienne mairie, en présence du maire du Fousseret Pierre Lagarrigue et de Christian Durand, représentant l'Ufolep. C'est avec la projection d'un diaporama très complet, illustrant une saison réussie, que le président Charly Haupais ouvrait cette AG. Affiliés aux trois fédérations, les 64 licenciés vont pouvoir aborder la saison avec des tenues flambant neuves grâce à plusieurs nouveaux donateurs.

Présente sur les routes de la Haute-Garonne, de l'Occitanie, de l'Aquitaine et au-delà, l'ACF a participé à une centaine d'épreuves, notamment au National, au Régional et à plusieurs courses d'étapes. Une équipe de fidèles bénévoles toujours aussi active a organisé, avec le renfort de nouveaux venus, plusieurs courses et cyclo-cross dont une randonnée avec le comité des fêtes de Castelnau-Picampeau et le tour du Fousseret, qui, avec ses 200 coureurs au départ, reste l'épreuve phare Ufolep de la région. 2017 restera une belle année par les résultats obtenus ; 31 victoires, avec un nouveau titre de champion de France Ufolep de Daniel Miquel, belle récompense pour le talentueux dirigeant de cette équipe.

Ensuite R. Gregoire présentait un bilan financier équilibré malgré un léger déficit lors de l'organisation du tour et le renouvellement de toutes les tenues.

Après avoir remercié tous les acteurs qui ont permis la réussite de cette saison et approuvé le compte rendu moral et financier, le nouveau bureau 2018 est constitué. Le président clôturait l'A.G en invitant les participants à se rendre au pot de l'amitié au Dumbo avant de poursuivre la soirée au marché couvert où une centaine de convives assistaient au traditionnel repas servi par le traiteur.



Infos et manifestations

EXPRESSION DE GROUPE "Continuons ensemble pour Le Fousseret" Le groupe n'a pas souhaité publier un texte pour ce bulletin.

ORGANISATION DE LA FOIRE 2018 :

Lundi 27 novembre s'est tenue une première réunion concernant l'organisation de la foire 2018, en présence d'une vingtaine de personnes. M. le Maire a confirmé ce qu'il avait annoncé à la réunion-bilan de l'édition 2017, à savoir qu'il souhaitait rendre l'organisation de la foire à une association tout en maintenant, bien sûr, la participation des services de la commune et son appui financier, comme par le passé. Durant cette réunion ont aussi été évoquées de multiples pistes pour faire évoluer la foire, autant d'idées dans lesquelles les nouveaux organisateurs pourront piocher et y ajouter les leurs. Les personnes présentes se sont accordées à dire qu'il était nécessaire d'informer toute la population afin de s'assurer le concours du plus grand nombre de bonnes volontés. Ainsi la date du 22/01/2018 a été retenue pour une nouvelle réunion ouverte à tous. Cette réunion se tiendra à la petite salle du Picon, à 20h30. M. le Maire a conclu en encourageant chacun à diffuser l'information et à en discuter avec ses proches.

RAMASSAGE ORDURES MÉNAGÈRES :

Suite à la fusion des Communautés de communes du Savès, de la Louge et Touch et du canton de Cazerès, les tournées de collecte ont dû être réaménagées pour optimiser le service à compter du 08 janvier 2018. Notre commune est directement impactée par ce changement. Pour connaître le jour de collecte de vos ordures ménagères, vous pouvez consulter le site internet de la commune : <http://www.mairie-lefousseret.fr>, le site internet de la communauté des communes Cœur de Garonne : <http://www.cclt31.fr> ou contacter le Pôle Environnement au 05.61.97.93.92. L'information devrait paraître dans les journaux locaux prochainement.

RECENSEMENT : Un recensement de la population aura lieu du 18 Janvier 2018 au 19 Février 2018 sur notre commune. Pour n'avoir aucun doute sur la personne qui se présente chez vous, l'agent recenseur sera toujours muni de sa carte officielle tricolore comportant sa photographie ainsi que la signature du maire. Cette carte prouve que l'agent recenseur a été recruté par la commune. Voici les agents pour notre commune.



Vanessa Kysel



Michelle Lemaistre



Nadine Miegemolle



Jean-Pierre Sansos

DRONES :

Pour préserver le vivre ensemble, nous vous communiquons les adresses mails de sites où sont accessibles les quelques règles d'utilisation d'un drone: www.ecologique-solidaire.gouv.fr/drones-loisir-et-competition www.amateursdedrones.fr/reglementation-legislation-drones Respectez les autres, soyez civique et responsable et vous pourrez encore vous amuser de nombreuses années avec ces engins passionnants.

MANIFESTATIONS A VENIR :

JANVIER 2018 Médiathèque en janvier février mars, thématique sur le Japon
Exposition ainsi que diverses manifestations organisées par la médiathèque.

Samedi 06 : Galette des Rois organisée par Les 4 Saisons au Marché Couvert

Dimanche 07 : Marché Gourmand sous la Halle

Samedi 27 : Cinéma à 20h30 : « Jalouse » (Tous public)

Dimanche 28 : Cinéma 15h : « Coco » (Jeune public),

et à 18h : « Le musée des merveilles » (ciné découverte)

FEVRIER 2018

Dimanche 04 : Marché Gourmand sous la Halle

Samedi 17 : Carnaval au Marché Couvert organisé par le Comité des Fêtes

Samedi 24 : Cinéma à 20h30 : « Star Wars, épisode VIII (tous public)

Dimanche 25 : Cinéma à 15 h : « Ernest et Célestine » (Jeune public),

et à 18h : « 12 jours » (Ciné découverte)

MARS 2018

Dimanche 04 : Marché Gourmand sous la Halle

Dimanche 11 : Loto des 4 Saisons au Marché Couvert

Samedi 24 : Cinéma à 20h30 (affiches à déterminer) tous public

Dimanche 25: Cinéma à 15h (Jeune public) et à 18h (Ciné découverte)

AVRIL 2018

Dimanche 01 : Marché Gourmand sous la Halle

En avril « Vide ta Chambre » organisé par Les P'tits Ecoliers au Marché Couvert

Samedi 28 : Cinéma à 20h30 (affiches à déterminer) tous public

Dimanche 29: Cinéma à 15h (Jeune public) et à 18h (Ciné découverte)

**ETAT CIVIL du 01/07/2017 au 30/09/2017
Commune De Le Fousseret**

NAISSANCES :

06/07/2017 : MASSAT Chloé

28/07/2017 : ORTEGA Lucas

06/09/2017 : PATAKI Louise

27/09/2017 : NONNOTTE Lise

MARIAGES :

16/09/2017 : MARCHESINI Yannick / PINCE Hélène

DECES :

01/07/2017 : RUMEAU Alain

08/08/2017 : HUGUET Thérèse veuve MARTIN

28/08/2017 : JUNKER Madeleine veuve PINANA-CECILA

29/08/2017 : RAFFOUR Patrice

12/09/2017 : GAJAN Jean

TRANSCRIPTION DE DECES :

09/07/2017 : RICABARRA Sarah veuve ROCHE, décédée à Toulouse

19/07/2017 : COT Simone épouse SANCHEZ SALEUR, décédée à Muret

20/07/2017 : CLAVE Jean, décédé à Muret

17/08/2017 : DANGLA André, décédé à Lombez

18/09/2017 : SALIERES Claude, décédé à Muret

18/09/2017 : LAFFARGUE André, décédé à

Labarthe-sur-Lèze

23/09/2017 : MATIEU Sylvie veuve TONEGUZZO, décédée à Lagardelle-sur-Lèze

24/09/2017 : AUREILHAN Marius, décédé à Saint-Gaudens